
 

Le Nom 
Un nom est un mot qui sert à désigner des émotions (la joie, la surprise, la peur,…), des évènements 

(fêtes, anniversaires,…), des animaux, des lieux, des choses, des personnes et des concepts (la vie, la 

chaleur,…). 

Il existe des noms communs qui sont des noms communs à plusieurs choses. « ville » est le nom qui est 

commun à Valence, Paris, Marseille,… « garçon » est le nom commun à Julien, Nils, Ismaël, Jason,… Un 

nom commun ne commence pas par une majuscule. 

Les noms propres sont des mots qui désignent des choses uniques. Le sens de propre est à rapprocher 

de « propriétaire ». Ils commencent par une majuscule. 

Il y a toujours un déterminant avant le nom, sauf pour les noms propres de personnes ou de ville. 

Le nom s’accorde en genre (masculin/féminin) et en nombre (singulier/pluriel) avec les adjectifs et les 

déterminants. Parfois, pour mettre un nom au masculin, il faut enlever le « e » de la fin du mot (une 

marchande  un marchande ). Souvent pour mettre un nom au pluriel, on ajoute un « s » ou parfois un 

« x » à la fin (une fille  des filles ; un bateau  des bateaux). 
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